

……となると私のいる席はいつも理科教室の片隅で小さくなつて先生方の熱心な研究発表を聴いてみると、なぜか自分までが高まる思ひがしてならないからかもしれない。今回、私の歩を理科教室に向けさせたのもぞうしたイメージが私の脳裏の片すみにあつたが、ちがいなし。

ところで、このよつね集会の場には、いつも私は次のようないじめ考えながら参加させてもらつてゐる。その一つは、今やつてゐることこれが研究のための研究になつてしまふといふことである。しかし、どうかとこどもたちに生かせる現実性豊かなものになりはしないだらうかとつくづく考えさせられたが、そういうのは私ひとりだらうか。

今後も続くであろうこの研究集会のためにも、研究の目的内容が子供にもはねかえるものである旨で、しかも必要性のある研究、その研究が子どもたちの開発に生かされる面倒の高い内容をもつものであるかどうかといつてあるが、どん百ものであるうか。

……とすると私のいる席はいつも理科教室の片隅で小さくなつて先生方の熱心な研究発表を聴いてみると、なぜか自分までが高まる思ひがしてならないからかもしれない。今回、私の歩を理科教室に向けさせたのもぞうしたイメージが私の脳裏の片すみにあつたが、ちがいなし。

今回の研究発表は、そりしあたるの考え方を十分みたしてくれたように思うとともに、私なりにまた少し高まつたような感じがする。

今、仮に教師にそれ相当の研究費と時間が与えられたならば、現在の研究もより内容の充実した子どもたちに生かせる現実性豊かなものになりはしないだらうかとつくづく考えさせられたが、そういうのは私ひとりだらうか。

今後も続くであろうこの研究集会のためにも、研究の目的内容が子供にもはねかえるものである旨で、しかも必要性のある研究、その研究が子どもたちの開発に生かされる面倒の高い内容をもつものであるかどうかといつてある。

内部観察がおわつて肝が成長してヒナになるということは説明しきつた。何がヒナになるのだろうか。うとい質問に対しても、卵黄と肝、卵白は肉に、卵白は羽段階では無理なし。卵黄が視覚的に、卵白はヒナの毛に、肝が成長するなどと予想するものが多かつた。この点、オ五時まで観察して肝が成長してヒナになるという見方が充分把握できなかつたようだ。

ヤ二時

種の発芽の条件を想起させて肝の成長を考えさせたが、温度は理学でもとくに水分や空気は卵の中にあるから外部から取り入れる必要はない。また内部に入つてくるべきだと考へた。

内部観察を行わなかった、長と、肝と養分の種のつくり、分理解できぬじふらしを考慮しながらおしゃく考へた。

オ大時——養分とにナのからだについて構造。
問題点と反省点。

オ一時

水・肝外体腔、測定したが、肝の大きさに於けるとどうかと説明すべきであった。肝の大きさは養分と云ふ。

観察に問題がある。